

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, NUM. 10.

PRECIOS.
MADRID: MES. 6 rs.
PROVINCIAS: TRIMESTRE. 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: 10.
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A PRECIOS CONVENCIONALES. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 823 POR LA NOCHE.—AÑO XIII. MADRID MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 1860.

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

ADVERTENCIA.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA va á publicar un calendario para repartirlo entre sus suscritores que lo sean en 1.º de enero de 1861.

Este calendario del que se hará una tirada de 30,000 ejemplares, admitirá á precios convencionales anuncios para insertar en sus últimas páginas; de modo, que las personas que gusten acudir á este medio de publicidad, pueden contar con tener en el seno de treinta mil familias un anuncio para todo el año que no caducará al día siguiente como sucede con los que se insertan en los periódicos.

La Biblioteca de LA CORRESPONDENCIA lleva publicadas trece entregas: las diez primeras contienen la interesante novela titulada: «Los Almadreros de la Selva Negra» y en las tres restantes se ha dado principio á la obra original del Sr. D. Antonio de Trueba, cuyo título es: «Cuentos campesinos».

Se reparten cuatro entregas al mes, ó sean ocho pliegos de lectura compacta, con 128 páginas, cuyo precio fabulosamente barato, es de 2 reales al mes para los suscritores á LA CORRESPONDENCIA, y 3 para los que no lo sean.

Se admiten suscripciones desde el principio de la publicación, ó á contar desde la obra del Sr. Trueba.

Hay tomos encuadernados de la novela «Los Almadreros de la Selva Negra», que se expenden á 8 rs. en Madrid y á 9 en las provincias.

Remitiendo el importe en sellos ó libranza, se enviará el tomo franco de porte.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

El ministro de Negocios extranjeros del rey de las Dos Sicilias, acaba de dirigir otra nota á los representantes de S. M. cerca de los gabinetes extranjeros. Este documento puede considerarse como una sentida protesta contra el abandono en que ha dejado la Europa conservadora á Francisco II. Parecen, sin embargo, que la distinción que establece en favor de la Francia y de Napoleón III no es del todo justa, aunque tal vez envuelva el propósito de interesarlo en la salvación de una dinastía que no habría corrido los peligros que corre sin el principio de no intervención proclamado por la Inglaterra y por la Francia.

El ministro Sr. Cassella consignó el amargo desengaño que el augusto refugiado de Gaeta ha recibido á consecuencia de los estériles resultados de la entrevista de Varsovia en la que esperaba que se pusiera coto al abuso extraño que se está ha-

ciendo del principio de la soberanía popular.

Contestando *La Epoca* á la interpelación que la han dirigido varios periódicos por haber defendido la corentencia, no de una alianza ofensiva y defensiva, que no entra en el pensamiento de nuestro colega, sino de las cordiales relaciones que deben existir y consolidarse entre Inglaterra y España, dice el citado diario que no pretende otra cosa sino seguir las tradiciones de la buena política española y prepararnos para todas las eventualidades del porvenir en Europa.

La Epoca asegura á *El Clamor Público*, sin temor de ser desmentida, que hasta el día de ayer no había llegado á manos del gobierno de S. M. respuesta alguna del de Cerdeña contestando á la nota de la España sobre los acontecimientos de que es teatro la Italia Meridional. Y añade: «Otra cosa nos aventuráramos á decir á nuestro colega, y es que el gabinete de Turin ha encontrado natural y legítima la actitud de la España en esta cuestión, aunque es probable que le hubiera agradado mas una política conforme con la que *El Clamor* defiende en la prensa».

El juez Sr. Alarcón, que entiende en la causa relativa al atentado contra la persona del general O'Donnell, tomó ayer declaraciones al señor presidente del Senado y al señor ministro de Fomento.

Las suscripciones para los premios á la virtud continúan en progresión no interrumpida. El Excmo. señor D. Martín Iriarte, inspector general de carabineros, se ha suscrito por 1,000 rs.; por igual cantidad el Excmo. señor D. Tomás Barceñas, patriarca de las Indias y el Sr. D. Fernando Fernandez Montañes, y por 100 el Sr. don Juan Tró. Los Sres. D. Camilo y D. Francisco Labrador tambien han remitido cantidades importantes.

Varios jefes y oficiales de la guarnición de esta corte habian manifestado deseos de felicitar al Sr. duque de Tetuan por haberse salvado providencialmente del atentado cometido contra su persona; pero habiendo solicitado el necesario permiso del capitán general Sr. D. Enrique O'Donnell, éste, en su estrechada delicadeza, no tuvo por conveniente otorgarla, para que en ningún caso pudiese interpretarse este paso de una manera inconveniente.

Los locos ó tontos parecen estar de moda. Estos dias hemos recibido la vigésima carta de uno que reside en cierta capital de Castilla, y que pretende modestamente verse asediado por todos los masones del mundo que pretenden matarle. El viernes, es decir, al día siguiente del atentado de Nieto, al entrar los diputados en el palacio del Congreso, se les repartía por otro infeliz monomaniaco un impreso y una exposición singulares. Así como Nieto pretende tener doble vista, el demente del viernes

pretende tener doble oído, ó por lo menos haber estado en situación de adquirirlo. Su manía consiste en creer que sus enemigos le han envenenado con estrignina y mercurio, y sostiene que la estrignina, tomada en pequeñas dosis, hace oír á los sordos, y á los que no lo son les aguza este sentido de modo que oyen mas de lo regular. La exposición que dirigía al Congreso, tenía por objeto pedir que se hiciese justicia en los que dice le han envenenado.

El día 1.º de abril se inaugurará, según se dice, el ferro-carril de Zaragoza á Barcelona, y para setiembre debe abrirse tambien la línea de Barcelona á Gerona; de manera que si las obras continúan con actividad desde Jdraque en adelante, esta será una de las líneas que mas pronto nos pondrán en comunicacion con Francia por la parte de Perpiñan.

Ayer mañana ocurrió en la calle Mayor, junto á la plazuela de San Miguel, una desgracia lamentable. Un ómnibus que pasaba á la carrera por aquel punto, atropelló, causándole la muerte, á una señora que, próxima al carruaje, no pudo oír, por estar sorda, las voces que la daba el mayoral.

No somos nosotros, es *El Pensamiento Español* el que tiene por hombre necesario al general O'Donnell, como lo demuestran las siguientes líneas que tomamos de uno de sus artículos: «... es indudable que el presidente del Consejo de ministros no podría hoy descender del sillón ministerial ni de la tribuna parlamentaria, sino diciendo á sus conciudadanos *ahí queda eso*. Y eso, dado caso que no fuese *eso*, iluminada con varios incendios, sería un desbarahuste político-gubernamental, que no habria por dónde cojerlo».

Ha aparecido el primer número de la *Razon*, revista política, que contiene notables artículos de los Sres. D. Gabriel Rodríguez, D. Ricardo Alzugaray, D. Miguel Morayta, D. Julian Bruno de la Peña y D. José M. Menroyd.

Refiriendo un corresponsal de Gaeta la visita hecha por Francisco II y su esposa á uno de los hospitales de aquella plaza cita el siguiente suceso: «Hallándose delante de la cama de uno de los piamonteses, herido en la cabeza, la reina observó que la venda se había bajado, dejando al descubierto la llaga, á la que se habían adherido sus cabellos. Inmediatamente la reina empapa su pañuelo en agua, separa el cabello adherido y coloca la venda en su lugar. Figúrate la sorpresa del piamontés. Con el rostro bañado en lágrimas se incorpora en el lecho, y dice mirando á sus compañeros: «Estos son los reyes que se nos habian pintado como tiranos sedientos de sangre! No pudo decir mas; pero de todos los corazones salió espontáneamente un grito de entusiasmo, cuyo eco debió llegar sin duda al campamento de los verdugos del pueblo napolitano para su completa afrenta».

Una carta de Caracas fechada el 3 de noviembre, contiene el siguiente párrafo:

«No sabemos hasta cuándo durará la incertidumbre acerca de la suerte que nos aguarda. La actual paralización de las cosas ha reanimado mucho á estas gentes, pues se han persuadido de que los informes y documentos (como ellos dicen) que están reuniendo, y los que han mandado al señor don Fermín Toro, unidos á la gran influencia que le suponen á este en Madrid, son argumentos que en su concepto no tienen réplica. Gracias á esto, hablan del asunto de los españoles como de cosa de poca importancia y por la cual nada deben temer».

Han pasado de cuarenta los dias en que han reinado las lluvias y las nieblas: lo mismo sucedió con los vientos, que hace mucho tiempo han venido soplando de los cuadrantes bajos, con mayor ó menor fuerza. La temperatura ha sido tan apacible y templada, que no ha llegado á señalar cero el termómetro, mientras que el barómetro llegó á descender, aunque por pocas horas, á 25 pulgadas y 11 líneas.

El consejo de administración de la compañía de los ferro-carriles de Sevilla á Jerez y de Puerto-Real á Cádiz participa á los tenedores de obligaciones de la compañía que el lunes 17 del corriente mes á las doce del día, se verificará en la sala de sesiones del consejo, calle del Turco número 5, con asistencia del señor delegado del gobierno, el sorteo para la amortización de 320 títulos que ha de efectuarse el 1.º de enero próximo de la emisión realizada en el año anterior. Los números de las obligaciones favorecidas se publicarán en los periódicos.

Los Estados decididamente separatistas de la Union norteamericana son cinco, á saber: la Carolina, la Georgia, la Alabama, la Florida y el Mississippi. Han publicado un manifiesto quejándose de agravios y tiranía del Norte; hay de notable en este escrito una defensa de la esclavitud, que se supone de institución divina consignada en el antiguo y nuevo testamento. Han nombrado un representante cerca de Napoleon para que como protector de las nacionalidades oprimidas las reconozca la independencia: los periódicos publican las instrucciones dadas á este delegado.

Se están haciendo los estudios de un proyecto para construir dos grandes líneas de telegrafía eléctrica destinadas á completar la comunicacion entre Europa y Singapur, panto central y lazo de comercio del Asia y de la Oceania. Estas dos líneas, acreas en casi toda su longitud, seguirán en todo lo posible el litoral, sirviendo á un gran número de ciudades muy importantes.

La primera, que parte desde Mossoul, y que se enlazará próximamente con la de Censtisupa, y por consecuencia con las líneas de Europa, pasará por Kermachah, Teherán, Hispahan, Thiraz, Bendor-Abassy, Kedje y por último por Haiderabad, que

está ya en comunicacion con Kurrachee y con todas las líneas de la India.

La segunda línea partirá desde Calcuta y pasará por Amarpoura, Ava, Rangoun, Martaban, Bangkok y terminará en Singapur. Los gastos del establecimiento de ambas líneas, que tienen un desarrollo de 4,900 kilómetros, ascenderán á cinco millones y medio de francos.

Parece que S. M. se ha dignado condecorar á los señores que constituyen el ayuntamiento de Barcelona, nombrando comandadores de Isabel la Católica á los señores tenientes de alcalde; caballeros de la propia Orden á los señores concejales, y de Carlos III, al caballero síndico.

El ataque de los italianos contra el cuadrilátero, según juiciosamente reflexiona el *Diario de Barcelona*, será una empresa superior á sus fuerzas y en la que todas las probabilidades desfavorecen al Piamonte. Dejado por ilusoria la cifra del millón de italianos el articulista calcula en 300 ó 400,000 hombres la del ejército que puede formar Víctor Manuel para la próxima primavera, pero el núcleo bueno de este ejército, esto es, el ejército disciplinado, instruido y aguerrido no será mas que de 120,000 hombres á lo sumo.

Si estos 120,000 soldados veteranos se distribuyen entre los diferentes cuerpos de ejército que presente el Piamonte en campaña, no comunicarán gran solidez á los regimientos bisoños, y si el ejército de nueva creación ha de combatir solo será débil en todas partes.

En las campañas de 1849 y 1859, Turin, á pesar del indisputable valor del ejército sardo, no se libró de caer en manos de los austriacos sino merced á la protección de Francia, y en la última de las fechas es presidida el mismo formidable ejército franco-sardo se vió obligado á detener el curso de sus victorias ante los inmensos elementos que exigía la toma de Verona, que es la llave del Veneto.

Ahora bien, en la campaña de 1861, el Piamonte no tendrá ni el ejército ni el material de sitio que se necesita para apoderarse del cuadrilátero á viva fuerza, guardado como se halla por fuerzas iguales ó superiores á las que pueden presentarle sus enemigos.

El principal auxilio que al parecer cuentan los italianos, es la insurrección que suponen ha de estallar en el Veneto y aun en otras provincias del interior del imperio austriaco. Pero ¿es posible que Venecia, Verona, ni ninguna de las ciudades de alguna importancia del Veneto se subleven contra los austriacos mientras estos permanezcan en el país? Respecto á la revolución húngara, tampoco es creíble que Prusia y Rusia consientan en que se estienda la hoguera á un país tan inmediato á Polonia.

Además tambien el Piamonte tiene provincias de sus nuevos Estados donde se le puede hacer una invasion. ¡Está tan sa-

LA MADONA.

—De mi cuenta corre, dijo para sí Kingston.
—Hé aquí como lo comprendería. Preferir mi amor á mi honor, preferir mi honor á mi vida.
—Magnífica máxima exclamó el conde adelantándose.
—Estabais ahí, señor conde? murmuró Beatriz turbada. ¿Habeis oído?...
—Lo que no olvidaré nunca, señora.
—Ha sido una traición.
—De la cual no me arrepiento, y os doy gracias por el contrario, y á la duquesa de haberme encargado un mensaje que me ha permitido...
—Un mensaje de la gran duquesa! exclamó vivamente Beatriz tomando un billete que le presentaba el conde. Despues de leerlo, se volvió á Kingston diciendo. ¡Ahora nos leéis, amigo mio, todas esas misivas que tenéis en la mano?
—Me permitis, señora, asistir á la lectura? exclamó el conde.
—Si os lo permito es mas, os lo suplico, quedaos y admirareis en lo que se convierte el talento de un hombre cuando escribe cartas de amor,

DEL ARTE.

Y tomando una de las cartas exclamó:
—Cuando os lo decía, todos lo mismo «Señora, vuestra hermosura...» ¡Al fuego! Veamos la segunda: «Señora, vuestro talento sublime.» Al fuego tambien. Veamos la tercera: «Cuando os admiro tan bella.» Todos lo mismo. Y bien, señor conde, si leo una docena de cartas no encontraremos una frase nueva... pero no, hé aquí una mas original: «Señora, la primera vez que salguis al teatro, mirad en la tercera fila á la derecha de la orquesta; tendré un ramo de violetas en el ojal del frac y espero que mi amor...» ¡Ah! exclamó Beatriz riendo. Me han dicho algunas mujeres; ¿cómo haceis para resistir? A lo que yo contestaría; ¿cómo haceis para sucumbir? El mejor remedio que hay contra el amor, son los amantes.
Continuó abriendo cartas y arrojándolas con desden y de repente se detuvo: un súbito rubor cubrió su rostro, las venas de su frente se hincharon de indignacion y exclamó con alterado acento:
—¿Qué insolencia!
—¿Qué es eso? exclamó Kingston y el conde.
—Tomad, señor conde, exclamó Beatriz

LA MADONA.

—Yo hubiera preferido otro, pero hé sido obligado.
—¿Obligado á entrar en mi casa por la ventana?
—Sin duda, puesto que se me ha cerrado la puerta.
—Es el capitán Koerner, se dijo Kingston.
—No habia otro recurso y he asaltado sin vacilar, ese balcon.
—¿Tanto deseabais verme?
—Que si lo deseaba?
—Pues bien, ya me habeis visto, y podéis por el mismo camino.
—Bravo, exclamó Kingston.
—¿Cómo! continuó Koerner, no comprendéis, señora, lo que aquí me trae?...
—No por cierto.
—Ya pareció aquello, dijo muy bajo, Beatriz al conde, y volviéndose á Koerner con encantadora afabilidad. ¡Oh! eso es distinto, le dijo, habeis compuesto para mí un drama, una tragedia...
—Precisamente, señora.
—Y con qué oportunidad, cuando yo tomo un papel.

DEL ARTE.

plantado al principio de Prusia en tres dias al lado de la bailarina Florida.
—Os han engañado.
—¿De veras? exclamó Kingston con alegría.
—Si no fueron tres fueron ocho.
—¿Con qué es verdad? ¿existe ese monstruo?
—Calma, calma, y no califiqueis tan duramente á sus amigos.
—¿Le conocéis acaso?
—Un poco.
—Decidme su nombre.
—Prefero que le adivineis. Pero decidme ¿qué significa ese paquete de cartas que tenéis en vuestra mano?
—Que hace dos dias que estamos aquí, y ved ya qué paquete de cartas, todas de amor, estoy seguro.
—¿Las conocéis en el sobre?
—¿Es tanta la costumbre?...
—Y las entregais á Beatriz?
—No todas! Dos por cada dia, las que me parecen menos temibles... pero silencio, héla aquí.
Beatriz apareció en efecto al extremo de la galeria: se adelantaba leyendo un periódico.

guro del reino de las Dos Sicilias que no necesite allí un cuerpo de ejército piamontés? El Austria buscó durante su dominación diferentes puntos por donde poder penetrar en Italia. Además del ejército que se dirigiese contra las plazas del cuadrilátero, los sardos tendrían que vigilar los caminos militares estratégicos del Tonal y del Stelvio que desembocan por el Tirolo en los llanos de la Lombardia, mientras que otro cuerpo numeroso debería ocuparse en guardar la frontera por la parte del Pó inferior.

Así, pues, la empresa de atacar al Austria es demasiado ardua para el Piemonte sólo, que hace un año era una potencia puramente defensiva, y que para convertirse en agresora tiene que consolidar los elementos de su nuevo poder, y está es obra de más tiempo que el plazo señalado para la próxima lucha.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero: Turin 9.—El rey Víctor Manuel llegó ayer a Nápoles y debe permanecer allí unos quince días.

Un despacho mandado desde las cercanías de Gaeta y fechado el 6, anuncia que el ensayo de los cañones Caselli contra el fuerte, ha producido un efecto terrible.

Londres 8.—Dos fuertes de Pekin se hallan en nuestro poder, y dos de los prisioneros ingleses han sido devueltos; otros dos han muerto a consecuencia de los malos tratamientos. La suerte de otros dos prisioneros no es conocida aun. Ha sido saqueado el palacio de verano del emperador y este ha huido a la Tartaria. Los aliados pasarán el invierno en Pekin y Tient-sing.

El «Persia» ha salido de Liverpool para Nueva York, llevando 620,000 libras esterlinas.

Paris 9.—Un despacho telegráfico anuncia que en consecuencia de los sucesos ocurridos en la capital del reino de las Dos Sicilias, «debían ser enviadas a Nápoles nuevos refuerzos de tropas por el gobierno piamontés.

Paris 10.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 68-75; el 4 1/2 a 87; el 3 por 100 español interior a 48 5/8; el exterior a 50; la diferencia a 00, y la amortizable a 22 1/8.

Londres 10.—Los consolidados se han hecho a 92 3/4 a 7/8.

Para dar descanso a Fraschini cantó anoche la Lucrecia el Sr. Morni, y podemos decir en honor de la verdad, que nos llevamos una agradable sorpresa, pues si bien la voz de este joven tenor es de poca extensión, en cambio el gusto, la inteligencia y la expresión de su canto le hacen muy simpático, como se lo demostraron los aplausos del público.

Hoy se cantará el Barbero y en breve oiremos alguna de las óperas nuevas que prepara la empresa.

SEGUNDA EDICION

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Ha sido declarada innecesaria la autorización negada por el gobernador de la provincia de Almería al juez de primera instancia de Berja, para procesar a D. Antonio Elbera, primer teniente alcalde de Adra.

Ha sido aprobada la tasación del proyecto del ferro-carril de Medina del Campo a Zamora, verificada de común acuerdo por los peritos nombrados por el gobierno y la empresa que ha costado los estudios, cuyo importe de 267,000 rs., y 53,400 rs. más por razón del 20 por 100, deberá satisfacerse, según lo prescrito por la ley general de ferrocarriles.

ro-carriles y la real orden de 31 de marzo de 1854, el adjudicatario de la subasta de concesión de establecimientos, anunciada para el 15 de febrero próximo.

Ayer celebró el Capitulo de Alcántara una función solemne con grande orquesta a la vez cantada Concepcion de Nuestra Señora, en la iglesia de religiosas del Sacramento, asistiendo a este religioso acto los caballeros de la misma Orden en traje de ceremonia.

La Gaceta Prusiana, refiriéndose a noticias de Viena fecha 2, indica haber sido recibido el barón de Hubner en audiencia particular por el emperador. Parece que en breve saldrá para Venecia, en donde piensa pasar el invierno, y por lo tanto no entrará a formar parte del ministerio, como se había creído.

El telegrafo nos anuncia que los anglo-franceses han entrado en Pekin después de tomar las de Villa-Diego el emperador céleste. Las fuerzas de mar y tierra de que puede disponer este soberano ascienden a un millón doscientos mil hombres, extendidos por todo el imperio y divididos en tres grandes cuerpos. El primero comprende las ocho banderas, compuesta de Tartaros-Manchoux, de Mongoles y de Han-Kuin (Chinos unidos al gobierno desde la conquista de los Tartaros-Manchoux) cuyo total asciende a 270,000; el segundo comprende las milicias de la bandera verde en número de 600,000 hombres, todos chinos a excepción de algunos oficiales generales; el tercero lo compone la milicia urbana en número de 300,000 hombres, especie de guardia municipal, cuyas funciones son el vigilar por la seguridad general.

Además de estos tres cuerpos, hay el ejército de voluntarios, que en tiempo de guerra debe tomar las armas cuando lo manda el emperador. El armamento de la guardia imperial consiste únicamente en espada, sable, puñal, alabarda, escudo, arco y flechas. Cuéntase que ocho segadores gallegos se dejaron robar por un solo ladrón, y como les echasen en cara su cobardía, replicaron:—Es que nosotros estábamos solos.—Sin duda los chinos estarían también solos cuando los tártaros han entrado en Pekin.

Una carta de Lisboa explica lo que sin duda ha dado origen a la noticia de la muerte de uno de los Mariani. En la primera función en que estos trabajaron hubo mucha desgracia, pues la percha que tenía setenta palmos se rompió, estando en ella Mariani menor, faltando poco para que ambos hermanos se matasen. Volvieron a salir con otra percha, la cual en cuanto mariani menor llegó arriba se rompió como la primera, y el otro hermano lo recibió en el aire a fin de que no se matase. De resultas de este esfuerzo, salió bastante estropeado en los brazos, en la cintura y las piernas.

El número de enfermos en la semana que acaba de transcurrir ha sido, por fortuna, escaso en Madrid, y las dolencias que padecieron poco graves: así que la mortandad fue escasa. Por la frecuencia con que se presentaron, merecen mencionarse las afecciones catarrales y reumáticas y calenturas mucosas y gástricas, a las que pueden considerarse como enfermedades reinantes. También hubo bastantes casos de anginas, amigdalas, irritaciones del tubo digestivo y de neuritis.

Entre los embajadores que a instancias del rey Francisco II, salieron de Gaeta para retirarse a Roma, dos han debido volver a la ciudad sitiada, por orden de sus soberanos. Estos son el de Rusia y el nuncio de Su Santidad, sabedores que nuestro embajador el Sr. Bermudez de Castro no quiso abandonar su puesto. Se ha construido una casamata con tales condiciones de solidez, que en lo mas fuerte del bombardeo la joven reina y el cuerpo diplomático podrán permanecer en ella sin peligro alguno.

En el correo extranjero llegado ayer tarde vemos que continúa llamando la atención de la prensa la cuestión del Véneto. El «Deutsche-Post» desmiente formalmente el proyecto de compra y dice que el imperio de Austria es indivisible y sus territorios inalienables. Olvida, sin embargo, este periódico que hace muy poco tiempo se ha verificado la cesión de la Lombardia.

Ocupándose de la convocación del Parlamento italiano, cuya época no está fijada aun, dice el Times que no le parece bien la elección de Roma como capital del nuevo gobierno de Italia, por lo insalubre del clima, aun dado caso que dicha ciudad saliese del dominio del Sumo Pontífice. Tampoco cree el Times que Nápoles podría llevar las condiciones de una capital, pues una ciudad marítima está siempre a merced de una poderosa potencia naval.

El diario inglés propone la construcción de una nueva capital y cree que entretanto Turin puede servir de asiento provisional del gobierno italiano.

Algunos ingleses han formado el proyecto de dirigirse a la isla de Caprera para invitar a Garibaldi a que vaya a pasar una temporada en Inglaterra; pero no parece probable que el exdictador acepte esta proposición.

S. M. la Reina acaba de dar una prueba más del generoso interés que le inspiran las letras. Próxima a terminarse la redacción del segundo tomo de la notable «Historia filosófica de la religión cristiana en sus relaciones con la civilización», que con tanto acierto y aplauso escribe D. José Lesen y Moreno, este escritor tuvo ayer la honra de ser recibido por S. M. en audiencia particular para ofrecer a esta augusta Señora el manuscrito que está a punto de terminar, pidiéndole al mismo tiempo se dignara concederle una corta subvención capaz de cubrir los gastos de una obra, que se dignó declararse protectora desde su comienzo y cuyo éxito material no ha correspondido a su mérito literario y científico, y S. M. con esa noble bondad y munificencia que le es propia, admitió la oferta del Sr. Lesen y le dió las seguridades de que sería atendida su petición, premiando así los esfuerzos y sacrificios de tan laborioso autor.

Afirmase en las esferas oficiales en Paris, según un corresponsal de la «Independencia belga», que el gobierno francés acaba de hacer una nueva tentativa cerca del rey de Nápoles para determinarle a dejar a Gaeta.

Acaba de pasar por Paris con dirección a Inglaterra el Sr. Leddi, ingeniero piamontés, encargado de comprar cierto número de buques por el ministerio de Marina de Italia.

Dice una carta de Paris que se trata de construir un número considerable de lan-

chas cañoneras de hierro, con arreglo al modelo aprobado por el emperador.

Se da como cosa positiva en Paris la venta en 800,000 francos del periódico La Presse a Mr. Roys, representante de una compañía en la cual tienen parte Mr. Arsonie Houssaye y Girardin. Parece que el periódico recobrará el carácter político que tuvo cuando era propiedad del mismo Mr. Emilio Girardin.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,308 fanegas de trigo, de 45 a 52 rs. fanega, quedando por vender 2,613 fanegas; cebada añeja de 23 a 25 1/2 reales fanega, y algarroba a 32.

Ya no queda duda de que el gran coloso americano empieza a derrumbarse por su propio peso. El entusiasmo separatista era grande a la fecha de las últimas noticias en los Estados del Sur. Hé aquí lo que escriben el 17 de Charleston al «Noticioso» de Nueva-York:

«La revolución se inauguró hoy a las once de la mañana. Los ciudadanos salieron a las calles en masa. Los comerciantes mas acaudalados hicieron levantar un asta de gran altura, cerca del hotel de Charleston y se enarboló la bandera del Estado en medio de un gran jubilo y regocijo. El asta es de pino de la Carolina del Sur, de cien pies de alto y en el tope lleva el gorro de la libertad. Se han puesto cables a través de las calles para impedir que pasen carruajes. Hay una multitud inmensa que se estremece a dos cuadras en la calle de Meeting. Los techos de las casas estaban llenos de gentes. Millares de señoras de lo mas granado de la sociedad ocupaban los balcones y ventanas ondeando los pañuelos. Se han construido tablados con asientos para los principales comerciantes. Cuando se izó la bandera el pueblo la saludó con vivas y aplausos. El entusiasmo, que existe es el mayor que se ha conocido aquí.

Después de la oración se pronunciaron discursos por los señores Balke, Robertson, Caneau, Hammond y Northrup. La artillería de Washington estuvo de parada y al enarbolarse la bandera se hizo una salva de cien cañonazos. Se repicaron las campanas y las bandas de música tocaron el himno de la Marsellesa. Esto hizo que se encendiese de entusiasmo la parte francesa de la población. Después de la Marsellesa se tocó el «Miserere» del Trovador por la Unión. La bandera es blanca con una palma en el centro y tiene inscritas las palabras «Animas assibus que parati». El hotel de Charleston, la casa de Mills y otros grandes hoteles enarbolaron también la bandera de la Palma. Todo esto tuvo lugar a medio día, y el pueblo juró que el «pabellón de las listas y las estrellas» no volvería a ondear en Charleston. El movimiento nació del pueblo y no de los políticos. Los eruditos se dirigieron a la multitud como «Ciudadanos de la República Meridional» y dijeron que el comercio del Sur se comprometía a mantener el gran movimiento de independencia. Mientras que se hacían los discursos vinieron procesiones de diferentes partes de la ciudad con música y artillería e hicieron saludar a la bandera de la Palma.

En las casas se habían colgado banderas con los lemas:—«Abera ó nunca».—«Que no haga un paso atrás».—«No mas razones».—«Mano a las armas».—«La Carolina del Sur juega sola».—«Magrath, Colcock y Connor son triunfos».

La bandera tricolor flotaba frente al teatro con esta divisa. «Dios y nuestros derechos».

Las banderas de desunión se han hecho universales. Las madres adornan aun a los niños con la cinta azul. Todas las clases se hallan armadas, para en caso de que intenten subyugarse. Las pistolas de seis tiros y otras armas de fuego están a la orden del día.

Ninguno de los buques que se hallan en el puerto tiene la bandera federal. Se la ve únicamente al fin de la bahía, sobre la fortaleza de Moultrie.

Anoche tuvo lugar otra gran demostración.

Los ciudadanos piden hoy a grito herido que se cierre los bancos. Se supone que esto se hará a mediados de la semana entrante. Los billetes de banco, sin embargo, se consideran tan buenos como dinero efectivo.

El banco de Charleston enarbó hoy la bandera del Estado.

De una carta de Méjico que publica La América, extractamos los siguientes párrafos:—El embajador español reclamó al gobierno de Juárez la prisión y castigo del jefe constitucional Leiva, por los asesinatos que este cometió con nuestros indefensos españoles en la hacienda de San Vicente: el gobierno constitucional pareció mostrarse al principio indiferente a la justa reclamación del enviado español, y al efecto dictó las disposiciones necesarias (que solo fueron aparentes según el resultado) para que Leiva fuese aprehendido y sufriera en el momento de ser habido el digno castigo que merecía su horrendo crimen: en vista de tales órdenes todos creían ver fusilado a Leiva de un momento a otro, cuando de repente avisan de Cuernavaca que el revolucionario se ha presentado en aquella plaza con el indulto de Juárez en la mano, cuya noticia se celebró en la población que hoy ocupan los de su partido, con repiques de campanas y salvas de cohetes como un grande acontecimiento. El mes pasado cojieron los liberales una conducta de caudales por valor de 1,100,000 pesos fuertes, propiedad de españoles, franceses, ingleses, alemanes y mejicanos, todo el mundo protestó contra tamaño robo, ó sea robo de tan gran tamaño; pero protestas y reclamaciones de particulares y diplomáticos, fueron desechadas excepto la de mister Mathew, encargado de negocios de la Gran Bretaña, a quien mandó D. Santos Degollado devolver 400,000 pesos fuertes, como propiedad inglesa, quedándose los bandidos del orden no común con la plata de los demás extranjeros, arruinando con tal hecho a algunos de ellos, pues conozco a un español llamado D. José Respaliza, que cojieron once mil pesos, únicos que tenía, y puso en conducta con el fin de embarcarlo en Tampico y marchar con esa fortuna a la madre patria.

Los ingleses, agradecidos a la deferente conducta que con ellos usan los mejicanos, acaban de dar a éstos una prueba de su agradecimiento, retirando su legación de Méjico, y en la nota de despedida que pasó el enviado inglés al gobierno mejicano le dice: «que el gobierno de S. M. británica no consentirá en reanudar relaciones con Méjico como nación civilizada, hasta que vea establecido un gobierno que dé fundadas esperanzas de estabilidad (larga la vida a los hijos de John Bull), ó que se haga».

50 LA MADONA
dico, y no vió al conde que se retiró a cierta distancia. Kingston, aproximándose a ella, exclamó con acento lisonjero:—
—¿Cómo se halla el idolo de dos mundos, astro...
—Por Dios, amigo mio, respondió con ovalidad Beatriz, dejad ese tono elástico... hablais como un programa.
—Hablo el lenguaje de la Europa culta.
—Eso prueba que Europa no sabe siem- pre lo que se dice.
—Pero vuestra gloria...
—¿Mi gloria! No hay palabra que me humille mas; gloria, porque recito tiradas de versos que otro ha escrito; ¿qué reservais entonces al genio creador? ¡El olvido! ¡Oh! sí, sí, nos dan cien mil francos por recitarles un año versos alemanes, y han dejado morir a Schiller en la miseria, ¡cállad, no hablemos mas de esto, y escuchad este suelto si sois capaz de comprenderle, como —Soy todo oídos.
Beatriz hizo de nuevo su vista...
—¿Qué sigue?—Una joven, hur...
—¿Qué sigue?—atravesaba no hace muchos días la plaza de palacio, cuando un carruaje la atropelló, debiéndosle su salvación a un jó-

DEL ARTE. 53
vista que tuve en Dresde hace algunos días.
—Os escucho.
—Todos esos apasionados son muy originales en los medios de introducción que buscan; el mas comun es describirme dándome parte de un drama, en el cual me dedican un papel y cuyo drama desean leerme; bien comprendéis que no existe tal drama y que solo buscan con ese pretexto. Beatriz no acabó su frase porque el balcón que daba al jardín se abrió con estrépito y un hombre saltó en la galería, exclamando:—
—Héme aquí, al fin.
—¡Koerner exclamó el conde para si aproximándose vivamente al capitán, pero este dijo rápidamente:
—¡Cállate! No me reconocas.
—¿Qué significa esto? pensó el conde.
Beatriz ya repuesta de la impresión que le habia causado aquella repentina aparición, se adelantó a Koerner, exclamando:—
—¿Queréis decirme, caballero?
—Lo que venís a buscar. Nada mas sencillo! vengo a ver a la célebre Beatriz.
—Per ese camino replicó esta, sonriendo.

54 LA MADONA
con voz estrecortada por la cólera; tomad, léed alto.
—Y como el conde se excusase, añadió:—
—No, no, leed, leed, leed el so...
—Entonces leyó el conde. «Señora, uno de vuestros mayores encantos consiste en los innumerables bucles que rodeando la cabeza descansan sobre vuestro cuello; ¿qué os parecería de quien ofreciera poner todas las noches, en cada uno de esos bucles un billete de banco por papillote?...
—¡Qué infamia! dijo el conde.
—Contestaré, dijo Beatriz, y lanzándose a una mesa cercana, tomó papel y pluma, su mano crispada corrió convulsivamente sobre el papel y al cabo de un instante leyó:—
«Caballero: si yo fuese bastante vil para venderme, no valdria la milésima parte de lo que me ofrecéis; pero como nunca me venderé, todo vuestro oro no basta a comprarla, con los labios trémulos, la pupila ardiente, tuvo un momento sublime; en breve a la cólera, sucedió el pesar y desgarrando su carta, exclamó:
—Es demasiado honor contestar a semejante carta, prefiero contentar una entre-

55
vez que se lanzó entre ella y el coche conduciéndola a su casa en muy mal estado...
—Lo que sigue...
—Lo divino.
—La habló de amor.
—Seductor...
—De reconocimiento.
—Usurero...
—Ella le escuchó.
—¡Imprudente! Desconfiad de los que se esponen por salvaros la vida.
—Ella hizo mas, le amó...
—Y él...
—El fin. Y continuando su lectura, dijo así: Al día siguiente, cuando volvió dichoso de su triunfo, la encontró muerta y a su lado estos renglones, ayer no pudo resistir a vuestras suplicas, hoy no pudo resistir a mi vergüenza. Si persistis en vuestra vida por mí, yo muerd por vos; estais pagado.
—¿Qué interesante carta, exclamó Kingston. ¿Y ella murió en efecto?
—¡Sí! Eso os asombra? y si una pasión se apodera de mí, lo que a Dios gracias no me sucederá.

DEL ARTE. 51
vez que se lanzó entre ella y el coche conduciéndola a su casa en muy mal estado...
—Lo que sigue...
—Lo divino.
—La habló de amor.
—Seductor...
—De reconocimiento.
—Usurero...
—Ella le escuchó.
—¡Imprudente! Desconfiad de los que se esponen por salvaros la vida.
—Ella hizo mas, le amó...
—Y él...
—El fin. Y continuando su lectura, dijo así: Al día siguiente, cuando volvió dichoso de su triunfo, la encontró muerta y a su lado estos renglones, ayer no pudo resistir a vuestras suplicas, hoy no pudo resistir a mi vergüenza. Si persistis en vuestra vida por mí, yo muerd por vos; estais pagado.
—¿Qué interesante carta, exclamó Kingston. ¿Y ella murió en efecto?
—¡Sí! Eso os asombra? y si una pasión se apodera de mí, lo que a Dios gracias no me sucederá.

un arreglo provisional que pueda dar tal resultado. Me han asegurado por muy buen conducto, que los caudales quitados por el general Degollado á súbditos españoles, asciende á lo no pequeña suma de 400,000 ps. fs. y que el tal Degollado, que es generalísimo del ejército liberal con amplísimas facultades para obrar como puede hacerlo el mismísimo sultán en Constantinopla, ha dado un decreto declarando ciudadanos mejicanos á los españoles de sus dominios, con el fin de poder imponerles préstamos forzados, y evitar así las reclamaciones del gobierno de S. M. católica. Esto era lo único que faltaba para coronar la fiesta. Nuestro dignísimo embajador está completamente fastidiado al ver que á pesar de sus constantes esfuerzos por aliviarnos algún tanto, no ha podido conseguir más que muy buenas palabras y malisimas obras; por tal motivo, la situación que guardamos los españoles en Méjico, no es mucho mejor que la que tienen los maronitas en Siria.»

Tenemos noticias de Veracruz que alcanzan al 7 del pasado. El Noticioso de Nueva-York afecto á los mal llamados liberales, las resume en los siguientes términos. Los vapores de guerra de los Estados Unidos Powhatan y Pocahontas y las fragatas Sabine y Supply se hallaban fondeados en Veracruz lo mismo que el bergantín francés de guerra Mercurio, y los vapores españoles Isabel la Católica, Petronila y Blasco de Garay. El vapor de los Estados Unidos Pawnee salió para Tampico el día 3. Se esperaba de un momento á otro la llegada del vapor inglés de guerra Valorous. El general Marquez, general en jefe de las fuerzas de Miramon, se hallaba á cuatro jornadas de Guadalajara.

Se susurraba que Miramon intentaba atacar la ciudad de Veracruz. También se decía que se había dado una sangrienta acción cerca de Guadalajara y que los liberales se hallaban con 20,000 hombres apoderados de los suburbios, batiéndose desesperadamente por la plaza y también por el palacio. Ocampo había sido nombrado ministro de negocios extranjeros, y su hijo político el Sr. Mata ministro de Hacienda. Miramon había salido de la ciudad de Méjico á la cabeza de seis divisiones, pero no se sabía qué rumbo había tomado. Se aseguraba en Puebla que un batallón se había pronunciado por la causa constitucional.

Con fecha del 7 se habían recibido noticias de la capital.—Guadalajara no se había entregado, pero los sitiados se hallaban reducidos al último extremo, y se creía que la ciudad sería ocupada por los constitucionales. Se aseguraba en Méjico que Miramon estaba convencido de que los asuntos no podían continuar por mas tiempo en el estado en que se hallaban, y estaba dispuesto á hacer dimision del mando. Se iba á celebrar una junta de los ciudadanos mas influyentes, los que debían tomar en consideracion el asunto. Decíase que Robles estaba intrigando para obtener la presidencia. En una carta reservada de Veracruz se dice que se preparaba un nuevo golpe diplomático. Mr. Mac-Lane debía salir para Jalapa, donde encontraría al ministro de Prusia Wagner, al de Inglaterra Matthews, y al de España Pacheco. Creíase que la retirada del representante inglés era inminente. Parte de la legacion habia salido á bordo del Tennessee, para su pais.

El Sr. Breton de los Herreros, el principe de nuestros poetas cómicos, ha dirigido una carta á El Reino protestando contra la gratuita y ridicula acusacion de haber empleado una cacofonia indecente en su última comedia, acusacion que le ha dirigido un papelucho todo por medio centenar de personas aficionadas á lo grotesco. Creemos que el ilustre poeta ha incurrido en una debilidad indigna de su talento al contestar á un papel que solo merece el desden y el olvido del público.

Entre las condiciones que la Consulta de Sicilia propone al rey de Cerdeña como bases para las relaciones que se supone han de existir entre la isla y el gobierno de S. M. sarda, figuran las siguientes: La Sicilia conservará su actual legislacion y su sistema administrativo hasta que el Parlamento del reino de Italia no los modifique. Que en la organizacion del reino de Italia y conforme á lo propuesto por el ministro Farini para que se conserven grandes divisiones territoriales, la Sicilia forme una de estas y tenga existencia propia. Que la Sicilia tenga un consejo electivo local que vigile por sus intereses y que resida en ella un lugar-teniente del rey. Que el consejo deliberativo de Sicilia sea elegido directamente por el pueblo, sobre la base de un diputado al menos por cada 50,000 habitantes. Que el lugar-teniente de Sicilia cumpla el doble carácter de delegado del poder ejecutivo central y de jefe del gobierno local.

Que el lugar-teniente de la Sicilia pueda ejercer en la isla todas las atribuciones propias del poder ejecutivo central, menos en ciertos casos que se indican. Que excepto para lo relativo á la milicia, todos los tribunales de oposicion residan dentro de la isla. Que se reconozca y respete el derecho de propiedad que sobre las minas y las salinas de la isla establece la ley de 17 del 1827. Que respete y atienda el espíritu de los códigos de la isla, cuando se trate de la unificación de los generales para todo el reino. Y que se conserve intacto y sin alteracion el derecho y la disciplina de la Iglesia de Sicilia.

Se espera al general Klapka en Genova, donde, segun se dice, ha de organizar una legion húngara. Este rumor se confirma con el hecho de haber llegado á Genova varios húngaros procedentes de Francia, Inglaterra é Italia, y algunos directamente de Hungría.

El inteligente Mr. Couturier prepara una excelente compania francesa para dar en Madrid una serie de sesenta representaciones de las mejores obras del repertorio francés.

Con frecuencia trasladamos á nuestras columnas noticias del Noticioso de Nueva York, que realmente es un periódico muy abundante de ellas y redactado con mucha inteligencia. Hé aqui por qué nos creemos en el deber de reproducir las siguientes líneas que acerca de la significacion del Noticioso hallamos en una carta de Paris que publica La Crónica de Ambos Mundos.—El Noticioso está dirigido por un célebre yankee, Mr. Strace, enemigo acérrimo de todo lo que es español, si bien muy amigo de la isla de Cuba... para convertirla en estrella de la Union. Ese Mr. Strace publicaba en la Habana un periódico intitulado (Caos) El Faro, en la época de la invasion de Narciso Lopez, y fué expulsado de la isla por el capitán general como complicado é sospechoso. Sirva este dato para apreciar en su justo valor el españolismo del Noticioso. El corresponsal de la Crónica añade que el cónsul de Venezuela en Nueva-York, don Simon Camacho, es á la vez redactor del Noticioso y corresponsal del Diario de la Marina de la Habana.

El País, periódico semi-oficial del vecino imperio, al dar cuenta del atentado contra el Sr. duque de Tetuan, se felicita de que haya abortado tan odiosa tentativa, que no tendrá otro resultado que probar una vez mas las profundas simpatías que ha merecido el hombre distinguido que tan gloriosamente gobierna hoy á la España.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Hoy nos traen los periódicos franceses la circular de Mr. de Persigny sobre la prensa, de que nos dió noticia muy sumaria el telegrafo. En la imposibilidad de traducir íntegro este importante documento que ocuparia cuatro columnas de nuestro periódico daremos á conocer su parte mas esencial. La Patrie, periódico imperialista, despues de decir que el cuadro que presenta Mr. de Persigny de las circunstancias que ha atravesado la prensa en Inglaterra para llegar á su estado actual, es interesantísimo á la par que luminoso y sencillo, tanto que parece una página del Espíritu de las Leyes, concluye su corto comentario con estas líneas:

Indudablemente nos ocurrirán algunas observaciones sobre las dificultades de ejecución que suscitará la circular de Mr. de Persigny. Por ejemplo, cuando el ministro de lo Interior con una lealtad y un liberalismo superiores á toda alabanza dice: «Que los abusos cometidos en la sociedad ó en el gobierno se publiquen, que los actos de la administración se discutan, que las injusticias se denuncien, que el movimiento de las ideas, de los sentimientos y de las opiniones contrarias vengan á despertar en todas partes la vida social, mercantil é industrial, aplaudimos de todo corazón tan nobles palabras, pero tememos que en la práctica este programa encuentre mas de un obstáculo. Pero dejemos á los comentaristas y demos noticia de la circular.»

Empieza Mr. de Persigny diciendo que ha vivido recientemente en un pais donde la libertad de la prensa se ejerce de tal modo que forma la mejor garantía de las libertades políticas, del orden y de la prosperidad del pais. Este pais, como nuestros lectores comprenderán, es Inglaterra. «He asistido, añade el ministro de Luis Napoleón, largo tiempo á este hermoso espectáculo, y si antes no hubiese amado la verdadera libertad, hubiera aprendido á amarla en ese pais.» Examina despues las vicisitudes por que ha pasado la prensa en Inglaterra desde el advenimiento al trono de la casa de Hannover hasta 1848 en que se promulgó la nueva ley denominada Acta

para mayor seguridad de la corona y el gobierno, con arreglo á la cual los jueces de la corona condenaron á catorce años de deportacion contrabandos forzados á John Mitchell y John Machen, periodistas culpables de escritos sediciosos, y hace el siguiente resumen del espíritu de la legislación inglesa en materia de imprenta:—Libertad completa para todo lo que es una ventaja y no es un peligro para el Estado, y negacion de toda libertad desde el momento en que se trata de atacar al Estado; de modo que la libertad inglesa de que la prensa goza tan completamente, en realidad no es mas que la expresion de la situacion política y social del pais.

Como alli no hay en el dia partido ni hombre formal que piense ni por un instante en derribar la reina, ni el gobierno ni el Parlamento, ni la Constitución, á nadie alarma la libertad de la prensa que es ventajosa para todos. Pero que un partido cualquiera venga á atacar al trono para colocar en el otra dinastia ó hacer prevalecer otras doctrinas, y en aquel instante desaparece la libertad de imprenta para ese partido. Llegando, por último, á la parte dispositiva, dice Mr. de Persigny: «Ahora, señor prefecto, apenas tengo necesidad de formular las instrucciones que debo daros.»

Si todos los partidos, todos los escritores, sometidos realmente á las leyes constitutivas de nuestra sociedad, al sufragio universal, que ha fundado el trono de Napoleon para acérle base de nuestras instituciones; si esos partidos, esos escritores, respetando la voluntad del pueblo francés, solo quieren la libertad de imprenta para el mantenimiento y la prosperidad del Estado, entonces tienen la libertad de imprenta de hecho y de derecho como en Inglaterra y las advertencias se convierten en letra muerta. Pero si hay partidos que se proponen no hacer penetrar sus ideas, sus doctrinas, sus sentimientos en la gobernacion del Estado, sino derribar el Estado mismo, oponer al gobierno tal ó cual gobierno, á la dinastia tal ó cual dinastia, entonces, cualquiera que pueda ser la debilidad de los partidos, el respeto á la voluntad nacional, al interés público y á la ley, no permiten consentir que se alimenten pasiones hostiles al orden establecido, porque aun prescindiendo de todo otro peligro, todo lo que retarda la fusion de los partidos en la gran familia nacional, retarda á la vez el goce de las libertades de nuestro pais.

En cuanto el instrumento que la ley actual pone en mis manos con el sistema de advertencias, no tengo que discutir. Sin embargo, si me es licito decir francamente y sin rodeos lo que siento, este sistema, como medida escepcional, subordinada á las exigencias impuestas por el establecimiento de un nuevo orden de cosas es sin duda un principio tan dictatorial como el ideado por los defensores de la casa de Hannover; pero en la práctica es mas franco, mas sincero que si se disfrazase con formas judiciales como el de los hannoverianos.

No cabe duda que es difícil, como lo ha sido en Inglaterra, el definir el punto que separa la discusion útil de la discusion perjudicial al Estado. Delicado es este asunto, pero puede decir que estoy dispuesto á no retroceder ante ninguna responsabilidad, para impedir á la prensa ataques contra el Estado, con cualquier pretexto, con cualquiera autoridad con que se escuden, y en cambio no consultaré conveniencia alguna particular, cualquiera que sea la parte en que radique, para las resoluciones que tome, á fin de favorecer en nuestro pais la aclimatacion, si así puede decirse, de los hábitos de libre discusion.»

En las administraciones de loterías de Palma de Mallorca estaban despachados ayer todos los billetes que se les habia enviado para la extraccion de la loteria moderna del 24.

El vapor Isabel II llegó ayer á Barcelona.

En la noche del 6 ha sido robada la casa de Maria Rincon, vecina de Maderuelo (Segovia) y asesinada la dueña de la casa y su hijo. El robo ha consistido en 5,000 reales.

El batallon de Córdoba debe embarcarse en breve para Melilla á relevar la guarnicion.

La iglesia de Tarancón ha sido robada anoche. La repetición de estos inicuos delitos es ya escandalosa.

Recibimos hoy con atraso nuestro despacho de Paris que nos confirma la entrada de los aliados en Pekín y los permisos que esta mañana anticipamos en otros despachos.

Dice ademas nuestro corresponsal telegráfico que la segunda Cámara de Cassel

ha sido disuelta á consecuencia de la adopción de las proposiciones del comité.

El Constitutionnel de Paris ha desmentido la noticia de que Lavallette haya pedido la prolongacion de la ocupacion francesa en Siria.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron hoy 1,638 fanegas de trigo de 49 á 52 reales fanega; quedando por vender 2,472 fanegas: cebada añeja de 22 1/2 á 24 1/2 rs. fanega, y la algarroba á 32 rs.

BOLSA DE HOY.

Table with columns: Contd., Fin corrte, Fin proxm. Lists various financial items like 3 consolidado, Amortizable de primera, etc.

CORTES.

SENADO.

Señor celebrada el 11 de diciembre de 1860. Se abrió á las dos y media con la lectura y aprobacion del acta de la anterior.

Se da cuenta de una comunicacion del ministro de Hacienda.

Continuando la discusion por articulos del proyecto de ascensos militares, concluye el Sr. Calonge su discurso de impugnacion al 9.º que trata de los oficiales del ministerio de la Guerra en favor de los cuales establece la comision, segun su señoría el privilegio de no perder sus ascensos en los cuerpos á que pertenecen.

El señor senador reclamó esta concesion para todos los jefes y oficiales empleados en comisiones activas.

Su señoría examina la actual organizacion de la secretaria de Guerra, y cree que el desempeño de los cargos por militares presenta graves inconvenientes, y quisiera que los oficiales del ministerio no tuviesen sino el uso del uniforme, para que fuera mas independientes, ni mas carrera que la que les ofrezca el ascenso dentro de la casa.

El señor presidente del CONSEJO defiende como la mas conveniente, la actual organizacion de la secretaria de Guerra, y demuestra que los oficiales de ella no gozan de las preferencias y ventajas que ha supuesto el Sr. Calonge.

Este señor senador insiste en sus apreciaciones, y con este motivo y decir que el ejército español carece de una buena organizacion, se promueve entre S. S. y el señor ministro de la Guerra una serie de vivas rectificaciones que anima por algunos momentos la languidez del debate.

Despues de breves palabras del Sr. Infante en apoyo del articulo, y al irse á votar, el Sr. Calonge presentó una adiccion al mismo, declarando incluidas en él á los oficiales que desempeñen comisiones activas de cualquiera clase que sean.

Admitida por la comision, esta retira el articulo para redactarle de nuevo.

El 10 despues de ligeras esplicaciones pedidas y dadas respectivamente por los señores Sanz, Calonge, Infante y Hoyos, es retirado.

Se aprueba el 9.º nuevamente redactado.

El 11 es discutido entre los señores Rivero, Mata, Calonge, presidente del Consejo, Concha (D. Jose) é Infante y se aprueba tambien.

Al 12 se presentan dos enmiendas que son sucesivamente sostenidas y rechazadas y combatido por los señores Sanz y Calonge, la comision concluye igualmente por retirarlo.

El 13 es impugnado por los señores Rivero y Calonge, y defendido por el señor Concha.

Pasadas las horas de reglamento se levanta la sesion á las cinco y media.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

Señor celebrada el 11 de diciembre de 1860.

Se abre la sesion á las tres menos cuarto, y aprobada el acta de la sesion de ayer se entra en la discusion que quedó pendiente sobre el presupuesto de Fomento, median-do satisfactorias esplicaciones entre los señores Madoz, Navaseués y Sagasta á propósito de lo dicho por este último señor diputado en la sesion de ayer respecto á los diputados de Navarra.

El Sr. FERREIRA CAAMAÑO á nombre de la comision retira el articulo y la enmienda sobre que versó ayer este debate, para redactarle de nuevo, y se aprueban sin discusion los capitulos 4.º, 5.º y 6.º

Entrando en la discusion del art. 7.º referente al material de agricultura, el señor Madoz se levanta, no á hablar en contra de la cantidad consignada, sino para que se aumente desde el año que viene la cantidad que se destina á proteccion de escuelas, granjas modelos é institutos de agricultura, aumento de la mayor importancia en un pais esencialmente agrícola como el nuestro.

El señor ministro de FOMENTO conviene en la misma necesidad que el señor Madoz, y manifiesta que ya el gobierno ha tomado las medidas necesarias para dar mas amplitud á la que hay establecida en Aranjuez.

Despues de unas breves palabras del señor marqués de San Carlos en que encarece la gran necesidad de la enseñanza de la geología aplicada á la agricultura.

Se aprueba el cap. 7.º

Se aprueban sin discusion los siguientes hasta el 25 que trata de academias, archivos y bibliotecas.

El señor marqués de SAN CARLOS se levanta para encarecer la gran necesidad que hay de un museo arqueológico y de que se mejoren todos los edificios destinados academias, que por el decoro de la nacion no conviene que continúen en su estado actual.

El señor ministro de FOMENTO conviene en la misma necesidad con el orador, pero manifiesta que por hoy no es posible emprender ninguna reforma radical en el material de museos y academias aunque bien lo necesitan, pues es muy precaria la situacion en que actualmente se encuentran.

Se aprueban sin discusion los capitulos 25, 26, 27 y 28.

Se lee una enmienda del Sr. Muntadas y otras al 29, en que se piden 48,000 rs. por espacio de cuatro años para auxiliar á la empresa que está publicando las obras del Museo de pinturas, por el sistema alemán, comprometiéndose esta á devolver su importe al gobierno en ejemplares.

El Sr. AGUIRRE DE TEJADA como de la comision manifiesta que está conforme con su primer acuerdo; deja la iniciativa de este asunto al gobierno.

Acto seguido se pone á votacion la enmienda, y no es tomada en consideracion.

Se aprueba todo el presupuesto de Fomento despues de una breve observacion del Sr. Romero Leal sobre las carreteras de Extremadura.

Se procede á la discusion del presupuesto del Ministerio de Fomento.

El Sr. SALAZAR Y MAZARREDO hace algunas reflexiones generales sobre la administracion de la marina, y pone de manifiesto los grandes defectos que en esta materia se cometen sin ser su ánimo dirigirse esclusivamente al señor ministro actual. Son males, dice, muy antiguos que solo á fuerza de una gran perseverancia podran corregirse con el tiempo.

El Sr. GRANDALLANA á quien oímos con bastante dificultad, por dirigir continuamente su voz hacia el sitio que ocupaba el Sr. Salazar y Mazarredo procura desacer los cargos que este señor diputado ha hecho á la administracion de Marina é indica otros muchos puntos de que á su juicio debia haberse ocupado cuales son el fijar nuevas y claras ordenanzas para matriculas y construcciones en general de las que á su juicio depende la buena administracion de este ramo.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA)

REAL.—A las ocho y media de la noche. La Favorita.

CIRCO.—A las ocho de la noche.—Cegar para ver.—Quien manda manda.

ZARZUELA.—A las ocho de la noche.—A rey muerto.—Una veje.—El estreno de una artista.—Gracias á Dios que está puesta la mesa.

NOVEDADES.—A las ocho de la noche.—Una pecadora.—Baile.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—La Aparicion de Nuestra Señora de Guadalupe de Méjico y San Donato, mártir.

Cultos.—Cuarenta Horas en la iglesia de San Pedro, donde prosigue celebrándose la solemne novena de la Virgen de la Concepcion; por la mañana habrá misa cantada con sermon, que predicará D. Pedro Lumbres y por la tarde tendrá la plática en los ejercicios D. Pio Hernandez Fraile. En la bóveda de San Gines habrá sermon al toque de oraciones, que dirá D. Eugenio Aguado.

Prosigue celebrándose tambien la novena de la Inmaculada, predicando por la tarde en la Buena-Dicha D. Tristan de Medina, en Santo Tomás D. Emilio Moreno, en Monserrat D. José Sabina y en Italianos D. José Ruiz y Ortiz, por la mañana, y don Melchor Igués por la tarde. Qué tal será?—Se está ensayando en el coliseo de Novedades el disparate cómico en tres actos, titulado Entre mi mujer y el blanco, que se representará en breve, segun parece.

Honradez de un soldado. — Fermín Cordova Bueno, soldado del batallón cazadores de las Navas, núm. 14, acantonado en el Pardo, ha presentado á su señor jefe una petaca de cuero usada que contenía un billete de Banco español, valor de 500 reales.

Al siguiente día, avisado oportunamente así que se supo que era el dueño de la petaca, comparció el paisano Francisco Moralejo, natural de Colmenar Viejo, de cuarenta años de edad, y á presencia de varios paisanos y militares, devolvió el jefe al virtuoso soldado la petaca, para que por su propia mano la entregase al pobre jornalero, que al recobrar el fruto de su trabajo y otros cuatro compañeros, leñadores todos, regó con lágrimas y besaba entre sollozos y muestras de alegría, la mano del soldado, que se negó á recibir recompensa alguna.

El soldado Fermín Bueno asiste al subteniente D. José Bueno, por orden de quien, y con anuencia de sus jefes, había estado despues de encontrar la petaca, en Madrid por varias compras, sin que al honrado militar le ocurriese alguna para sí, en medio de tantas y tantas cosas como la corte ofrece á quien como él tenía á su disposición un billete de 500 rs.

Allí estaba quien lo vió.—Mr. Taney presidente del tribunal supremo de Justicia de Washington, cuenta hoy sesenta y ocho años de edad, y es citado como el modelo de los jueces probos y como la representación encarnada del carácter nacional. La impasibilidad mas inalterable, la constancia mas acerrima, en la atención de sus deberes, la rigidez mas estricta en la administración de las leyes y una sangre fría anglosajona de las mas notables, son el verdadero distintivo de este hombre juez en una pieza, como le llama con razon un periódico americano. Entre las distintas anécdotas que se refieren durante su dilatada carrera en la magistratura, figura la siguiente, la cual basta por sí sola para formar un juicio aproximado de este hombre extraordinario:

«Cuando la biblioteca del capitolio, hace algunos años, estaba siendo pasto de un horrible incendio, y las nubes de negro y espeso humo, ocultaban todo el edificio y las devoradoras llamas lamian sus muros por todas partes amenazando tragárselo, se presentó Mr. Taney en la sala de justicia á la hora de costumbre y ocupó su silla tan tranquilo y satisfecho como siempre. El oficial ó empleado de la sala, que habia ido á abrir el tribunal, solo con el objeto de ver si podia salvar algunos muebles, llegado el caso que consideraba próximo, al ver aquello le pregunta algo cortado y muy sorprendido. «Y que, señor, va el tribunal á celebrar sesión hoy? El juez levantó la cabeza, miró fríamente al bedel y le dijo con mucha indiferencia. «Han llegado ya las llamas á esta pieza?—No!—no señor, todavía no.—Entonces, replicó el juez, citad á los que no hayan venido, y trabajaremos hasta que lleguen aquí las llamas, lo cual cuidará Vd. de avisarnos.—El tribunal se reunió en efecto y los jueces trabajaron como de costumbre, á pesar de la espantosa confusión que los rodeaba, y no salieron del tribunal hasta la hora señalada para terminar sus tareas.»

Rasgo de honradez.—Hace pocos dias una pobre criada de servir perdió una moneda de oro de 100 rs. en la calle de Jacometrezo, con cuyo motivo lloraba á lágrima viva, temiendo la reprensión de sus amos. Un soldado de infantería, creemos que del regimiento de Toledo, atravesó el grupo que rodeaba á la pobre mujer, y la entregó la moneda que se habia encontrado pocos pasos antes. Este honrado militar no quiso decir su nombre, porque creia que no habia hecho mas que lo que debia.

Reparto.—El premio mayor de la lotería moderna, consignado por la suerte el jueves último en una de las administraciones de la renta que hay en la calle de Toledo, se ha distribuido entre un número considerable de jugadores, pobres todos ellos, y entre los que se cuentan mozos de cordel, aguadores, verduleras y otras personas de igual categoría: que parece hicieron participes de sus respectivas cuotas, para celebrar el acontecimiento, á los taberneros de aquel barrio.

Que dure mucho.—El sábado principió de nuevo á correr la fuente de la Red de San Luis, en la que se ha puesto un sumidero, para evitar que las aguas reunidas en gran cantidad busquen la salida destruyendo el pilón como sucede háce pocos dias. Pleito notable.—En la Gaceta del 8 del actual se inserta un fallo del Supremo Tribunal de Justicia, declarando haber lugar al recurso de casación interpuesto por varios vecinos de Pozal de Gallinas (Valladolid) sobre el libre aprovechamiento de un prado que por cuatro sentencias les habia sido negado. El abogado D. Juan Astudillo Guzmán, defendió á los recurrentes.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

J. M. I.—Paredes.—La suscripción de usted concluyó el 30 del pasado.
J. C. Z.—Badajoz.—Se dió principio el 1.º de setiembre.
D. O. B.—Torrelaguna.—No quedan números.
D. B. M. D.—Oribuela.—Está Vd. servido.
D. S. S.—Salamanca.—No podemos complacer á Vd.
D. R. A.—Leon.—Concluyen con el mes corriente.
D. J. M.—San Lúcar de Barrameda.—Queda Vd. servido.

ANUNCIOS.

GRAN DEPÓSITO PARA LOS PAJAGROS, de jaulas orientales, de varias formas y tamaños; precios fijos y muy arreglados. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, número 37, tienda y cuarto principal. (D. 11, 13, 20 y 27.)

GRAN SURTIDO DE

Quinqués.
Cafeteras.
Escribanías.
Reberberos.
Bandejas.
Escupideras.
Jaulas para pájaros.
Anteosjos para teatro.
Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37. (D. 9, 10, 17, 24.)

ARTILLERÍA. TERCER REGIMIENTO

Amontado.—Junta económica.—El día 15 del actual á las doce de la mañana, tendrá lugar en el cuartel de dicho regimiento (subida del Rerito) la venta en pública subasta de varias mulas y caballos del mismo. Lo que se hace saber para que llegue á noticia de los que deseen intervenir en la espresada subasta. El ayudante secretario. Ramon de España.—(D. 0, 10 y 12.)

PLUMAS ADIAMANTADAS.—SE VENDEN

á 8 rs. la gruesa, con un mango, todo colocado en una caja, dividida en cuatro partes iguales por numeración; las del 1, para letra inglesa, del número 2, para mista; del núm. 3, para española, y del número 4, mas gruesas, que pueden servir para los niños que principian á escribir: cada pluma lleva el nombre del establecimiento en donde se expenden. Estrella del Norte, calle de Carretas, número 37.—(D. 0, 10, 17 y 24.)

SE HALLA EN ESTA CORTE UN JOVEN

de 30 años que desea colocarse de ayuda de cámara, es licenciado del ejército de la clase de alférez graduado, de caballería, tiene personas abonadas que garanticen su conducta: en la calle del Conde Duque número 5, cuarto tercero interior, número 5, darán razon.—(D. 11, 12 y 13. m. y t.)

METODO DEL CANTO LLANO UNIVERSAL.

Se halla de venta en Madrid al módico precio de 12 reales en la librería de Olamendi y de Aguado.—(1 m. 1 t.)

EL TIPOGRAFO,

PERIODICO CONSAGRADO A LOS IMPRESORES ESPAÑOLES. Un tomo en folio de 170 páginas, año 1855.—Se vende á 10 rs. el ejemplar, en Madrid, y á 12 en provincias. Dirigirse á E. Martinez, Madrid, calle del Prado, 10, bajo.—(1 m. 1 t.)

Las personas que quieran visitar el primer establecimiento de Madrid en

JUEGOS Y JUGUETES,

pueden pasar á la Estrella del Norte, calle de Carretas, número 37 cuarto principal: hay juguetes para todas las clases de la sociedad, desde un real pieza hasta 4,000. (D. 0, 11, 18 y 25.)

VAPORES-CORREOS DE

A. LOPEZ Y C.

SERVICIO DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Para BARCELONA y MARSELLA los Miércoles á las once de la mañana.
Para MALAGA y CADIZ los Domingos idem idem.
Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estacion de Madrid al muelle de Barcelona, á rs. vn. 3,90 arroba castellana, y lanas á 4,30.

Para estos y demás trasportes, dirigirse á Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30.
Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camarás cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.
Se expenden billetes directos por D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carries, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

ALMONEDA DE OBJETOS.

PARA SEÑORA. Abrigos de señora, desde 80 reales hasta 300.

Trajes de damasco negro á 120.
Id. de rico glasé con terciopelo y oro, á 360; id. de glasé negro, á seis volantes, 300.
Velas café oriental, á 11 rs.
Id. flores tejidas, 30.
Id. id. bordadas, 34.
Cortes de vestido de percal, 10 varas y dos de ferro, 24 y 28.

Juegos bordados, cuello y puño, desde 10 reales.
Pañuelos de lana dulce, desde 16.
Id. alfombrados, merinos, cachemir, garibaldis, felpa de punto, muselina, etc.

PARA NIÑAS Y NIÑOS. Trajes, corsés, pantalones, enaguas bordadas y lisas, talmas de pique, abrigos, sombreros, tapa-bocas, y algunos otros generos.

Horas de venta de 9 á 5 de la tarde: los dias festivos de 8 á 12; calle del Leon, números 29 y 31, próximo á la plazuela de Anton Martin.—(D. 11, 13, 15.)

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIÉS.

Untándolos con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa se ahuecan y se van levantando con las uñas las capas y las conchas, de unos y de otros; es cosa que no puede causar daño y ofrece el descanso de está molestia en cuanto que se les unta, cosa que se puede probar al comparirlo. Se vende á 4 rs. bote en casa de su autora, calle de Preciados, 53, cuarto bajo.—(Mier. y Sáb. diciem.)

TAPABOCAS.

En el gran bazar de corbatas, calle Mayor, 17, hay un surtido considerable de los de felpa de Escocia, felpa de seda, lana y merino. Precios fijos y arreglados. Entrada libre.—(Juev. Sáb. y Mart. diciembre.)

NUOVO MÉTODO DE QUITAR HASTA

la raíz, de los callos ó ojos de gallo de los piés, el dolor que causan, para nunca volverlos á tener, 5 reales: tinte negro permanente para teñir las canas, 8 reales: almacén de papel de Vilaplana, plazuela de Anton Martin número 93.—(1 m. 1 t.)

SE DESEA UNO Ó DOS CABALLEROS

para dos habitaciones amuebladas: no es casa de huéspedes, calle Meson de Paredes en el almacén de cortidos número 9, darán razon.—(D. 3 y 10.)

EN EL COLEGIO PRIVADO DE SEGUNDA

enseñanza de Telosa, hace falta un profesor de matemáticas que explique dos clases entre aritmética, álgebra, geometría y trigonometría, con la asignación de 8,000 reales anuales pagados por trimestres. Los aspirantes, competentemente autorizados, podrán dirigirse en Madrid al Sr. Lasala, calle del Caballero de Gracia, número 27, entresuelo derecha, donde se darán mas pormenores.—(D. 11, 12 y 13.)

AVISO.—DON LUIS GUIAZ.—ESTA

blecimiento de horticultura, calle de la Palma Alta número 38. Acaba de llegar de París un buen surtido de plantas, flores y semillas. Una magnífica colección, á saber: Camelia con flores, rhododendrom, azalea, daphné, rosales, y rosales.

En vivero existen: Manzanas, plantaciones, de árboles frutales, ramilletes de baile y adornos para salones. (8 m. 8 t. 1—1.)

SE VENDE ESTRAJUDICIALMENTE UNA

casca en la calle de Calatrava de libre disposición, sin mas carga que la de farol y un pequeño censo, y que no ha pertenecido á bienes nacionales, es de planta baja y susceptible de poder construirse en el solar un magnífico edificio. La persona que quiera comprarla puede dirigirse para mas pormenores y ver las escrituras á la dicha calle de Calatrava, núm. 17, cuarto segundo de la izquierda.

No se quiere tratar con corredores. (1 m. 1 t.)

COCHE DE VENTA.—EN DOCE MIL

Creales se dará un cómodo y elegante coche nuevo, vestido de seda azul. Calle de Fuencarral, núm. 103.—(5 m. 5 t.)

PEINETAS DORADAS

Se acaba de recibir, un completo surtido de bisutería de alta novedad, en pulseras, pendientes, alfileres para pecho y cabeza, en concha, acero y doble, como tambien cinturon para señora y otra infinidad de artículos, en el Siglo de las Luces. Calle del Carmen núm. 20.
Las lámparas para salas y comedores están marcadas con sus precios fijos. (D. 0, 0, 11, 15 y 19.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES

VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Orán, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 29 horas. Valencia á Orán, 46. Madrid á Paris, 65. Consignatario en Valencia, D. Emilio Fernaud, Mar. 96.—(Mars. y Sáb.)

EL MADRILEÑO.

GARANTIA, 4,000 SUSCRITORES. Además de las muchísimas ventajas de este periódico, hoy va á regalar á los suscritores en la actualidad, y á los que lo verifiquen en todo el mes de diciembre una magnífica lámina dedicada á SS. MM., y admitida por su natural bondad; la cual representa el solemne acto de la recepción de la embajada marroquí, complemento de la gloriosa lucha con el Africa.

Se recomienda al público la lectura del nuevo prospecto que acaba de repartir la em presa del citado periódico, y que se da gratis en los puntos de suscripción: librería de Lopez, calle del Carmen; de Cuesta, calle de Carretas; librería de la viuda de Vazquez, calle Ancha de San Bernardo y en la administración, calle de Peralta, núm. 8. Se envían prospectos á los que los pidan de fuera de la corte. (D. 00, 0, 0, 16, 20, 24, 26, 23 y 31.)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS.

Gran almacén, calle del Carmen, número 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que á la novedad y elegancia, reúnen la solidez, y precios sumamente arreglados. (D. 0, 0, 00, 00, 00, 00, 0, 0, 11, 15, 9, 23 y 27.)

MARTILLO,

Comercio Universal, calle del Desengaño, núm. 10. Casa de comision. Consignacion sin ó con anticipos. Los anticipos son de 75 por 100 sobre metales, frutos coloniales, cereales, harinas, lanas, etc.; 50 por 100 sobre tegidos de hilo, lana, algodón, seda, paños; 25 por 100 sobre caldos, licores, frutas, etc.

Cambio de billetes y monedas. Compra de cupones de la renta y valores cotizables, sellos de franqueo, saldos de toda clase de generos, mercancías dejadas por cuenta, etc., etc.

Hay de venta: Bacalao Escocia, id. Noruega, pastas para sopa, chocolate, rom y licores en botellas; almidon champagne, camisas de hierro, muebles, lienzos, patencenes, mantas de lana, calzados, chanclos, gabanes de gutta-percha, escopetas, revolvers, sillas de montar, paraguas, etc., etc. De día, venta á la comision á precio fijo; á las tres, pública subasta.

VAPORES ESPAÑOLES ENTRE

SANTANDER Y LA HABANA.

La muy acreditada fragata vapor-correo LA MONTAÑESA, de porte de 2,200 toneladas y 360 caballos, saldrá de Santander para la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago Mier, el 6 de diciembre próximo.

Admite carga á flete y pasajeros, á los que ofrece excelentes comodidades en sus nuevas, espaciosas y elegantes camarás, con el esmerado trato de costumbre. Lo despacha su armador en Santander, D. A. de Gessler, Muelle 2, y el corredor don Francisco de la Parte, Ribera, 3.

PRECIO DEL PASAGE. En primera cámara, 140 pesos. En sollado, 45. Inclusa manutencion. (1 m. 1 t. 1—1.)

FARMACIA HOMEOPATICA.

La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, número 26, Madrid, continúa al despacho de medicamentos alopáticos nacionales y extranjeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopáticos: Rebeja del 10 por 100 en cada 200 reales de gasto. Un año para su pago. Garantía del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposicion de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor. Las de otras el 25 por 100 menos del precio corriente.

Valor de las cajas de bolsillo desde 24 tubos á 240, de 60 reales hasta 300; las de reposicion, desde 640 reales. Tintura de arniea, preparada homeopáticamente, frascos de 6 y 16 reales. Tintura de urtica urens, frascos de 6, 10 y 20 rs. Tafetan de arniea seis centímetros en cuadro, 2 reales. Manual de medicina domestica, de Hering, traducido por Perez Valls, 16 rs. Patogenesia de medicamentos brasileros, 20 rs.—(D. 0, 0, 0, 9, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

A LA VILLA Y CORTE DE MADRID.

ALMACEN EL MAS VASTO DE ESPAÑA,

CARRERA DE SAN GERÓNIMO, NÚMS. 5, 7 y 9. Se han recibido mas de 4,000 varas de telas de lanas, alta novedad, desde 10 rs. vara, precios intermedios, hasta 32 rs.

Gran surtido de pañuelos, desde 38 rs. uno en adelante, buenos y de novedad. Pañuelos alombrosados, un buen surtido, desde 110 rs. en adelante.

Gran surtido en sedas y otras novedades; á precios muy arreglados. Abrigos de señora, de paten y paño, desde 50 rs. á 56 y 60 uno, precios intermedios, hasta 600 rs. uno.

Hay además un rico y variado surtido de prendas hechas, y generos para la medida, lo mas abundante y arreglado que se haya visto en Madrid, propio para caballero. (1 m. 1 t.)

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION.

En la calle de la Montera, núm. 69, molino de chocolate, se acaba de recibir el acreditado mazapan que tanta aceptación ha tenido todos los años; lo que avisa á sus numerosos parroquianos.—(D. 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17 y 18.)

ITALIANO Y FRANCÉS.

ENSEÑANZA TRADUCCION Y CORRESPONDENCIA. Con toda perfeccion y en un corto espacio de tiempo, por un profesor extranjero se enseñan dichos idiomas á domicilio sin pago adelantado, y en la academia se enseña el castellano á los extranjeros, se traducen manuscritos ú obras, y se corresponde directamente en Italia y Francia para negocios comerciales, administrativos ó contenciosos. Tercer año de ejercicio personal en Madrid, calle de Jardines, núm. 17, cuarto bajo de la izquierda.—(1 m. 1 t.)